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COMUNE DI RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE  

Area n. 6 - “Piangipane” 

 

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “Piangipane” 
RIUNITOSI IL 24 06 2019 alle ore 20:30. 

presso la sede dell'ufficio decentrato di Piangipane in Piazza XXII giugno 1944 n. 6  
Approvato il 17 dicembre 2019 

 
dall'appello nominale risultano presenti: 

Lista 
Consiglieri Presente Assente 

Cognome  Nome  Entra ore Esce ore  

INSIEME PER 

CAMBIARE 
Dapporto Nicola P    

CAMBIERÀ Nasolini Andrea    AG 

CAMBIERÀ Masotti Silvia    AG 

CAMBIERÀ Grandi  Umberto P    

LA PIGNA Sagarriga Visconti Caroline    A 

RAVENNA IN 

COMUNE 
Ballardini Daniele P    

LEGA NORD Basileo Alessandro P    

LEGA NORD Chirico Giovanni    A 

SINISTRA PER 

RAVENNA 
Bentivogli Valerio P    

PD Canducci Edgardo P    

PD Venturi Elide P    

PD Paci Agnese    A 

PD Pagnani Claudio P    

PD Folli Alessandra P    

PD Andreini Nicola    AG 

PD Ricci Giuseppe    AG 

PRI Casadio Lauro P    

GRUPPO MISTO Papariello Francesco    A 

LPR Odorico Dino P    

LPR Carnicella Nicola P    
 

Presiede il Presidente Edgardo Canducci  
Verbalizzante Consigliere  
 

Essendo presenti n. 12 Consiglieri su n. 20 assegnati, il Presidente Edgardo Canducci dichiara 
valida la seduta. 
La seduta ha inizio alle ore 20:40. 
 
Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G.: 

1.    Richiesta di passaggio al Gruppo misto del Consigliere Francesco Papariello eletto nel 
Gruppo Forza Italia; 

2. Progetto sicurezza; 
3. Richiesta parere di competenza in merito all’adozione “Variante di adeguamento al 

RUE 2019 e conseguenti modifiche al Piano di Zonizzazione Acustica” parere di 
competenza; 

4. Priorità anno 2019; 
5. Varie ed eventuali. 
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Si passa all’esame dei vari punti: 
1. Richiesta di passaggio al Gruppo misto del Consigliere Francesco Papariello eletto nel 

Gruppo Forza Italia; 
Il Presidente comunica che in data 22 maggio 2019 è pervenuta la richiesta del Consigliere 
Francesco Papariello di passaggio dal Gruppo di Forza Italia al Gruppo misto, per motivi personali; 
in data 18 giugno 2019 il Presidente ha inviato, come da prassi, tale richiesta al Servizio 
Decentramento per l’espletamento della pratica. 
Comunica, altresì, che nella medesima giornata del 18 giugno ha ricevuto una mail dall’Avvocato 
Alberto Ancarani, Capogruppo di Forza Italia in Consiglio Comunale, che chiedeva informazioni 
sulla sopra riportata richiesta del Consigliere Papariello, il Presidente, come previsto dal 
regolamento, ha inviato tale richiesta al Servizio Decentramento che in data 20 giugno 2019 ha 
provveduto a rispondere.  
Il Gruppo Misto nel Consiglio Territoriale di Piangipane è già costituito, anche se al momento 
deserto, pertanto il Consigliere ne farà parte come Capogruppo. 
Il Presidente e il Consiglio Territoriale prendono atto della scelta effettuata dal Consigliere 
Francesco Papariello e gli augurano buon lavoro.  
 

2. Progetto sicurezza 
Il Presidente introduce il secondo punto all’ODG, affermando che l’argomento sicurezza, inteso 
nella sua interezza, a 360 gradi, è molto sentito dalla cittadinanza, pertanto più volte è stato 
discusso in CT e tante volte ancora lo dovrà essere. La discussione sull’argomento è sempre stata 
molto partecipata e approfondita e sicuramente lo sarà anche questa sera. 
Il Presidente ricorda che l’Amministrazione Comunale di Ravenna ha promosso il progetto 
SICURA (Sicurezza Urbana Ravenna), che com’è noto si basa su una piattaforma che attraverso 
gruppi di Controllo di Vicinato vuole migliorare la sicurezza urbana e del forese, la Polizia locale 
agisce da filtro sulle segnalazioni pervenute e decide l’eventuale intervento.  
Ciò detto il Presidente presenta il Sig. Alberto Emiliani uno dei tre amministratori del gruppo 
Ravenna SOS Sicurezza che ha fatto richiesta di presentare il proprio gruppo al CT di Piangipane 
e gli cede la parola. 
Il Sig. Alberto Emiliani: «il progetto Ravenna SOS sicurezza, nato da una costola di Ravenna SOS 
Chat, è un gruppo formato da cittadini volontari, nato per il controllo del vicinato e la sicurezza 
partecipata, basato su piattaforma whatsapp che svolge un’attività senza scopo di lucro. Oltre alla 
piattaforma whatsapp il gruppo condivide informazioni e segnalazioni sulla propria pagina 
facebook, a tal proposito riteniamo che lo scambio di informazioni fra cittadini sia fondamentale per 
il controllo preventivo del proprio vicinato e del proprio territorio in generale, collaboriamo in 
supporto e non in sostituzione delle Forze dell’Ordine preposte, nello specifico la Polizia locale di 
Ravenna in quanto non riconosciuti dall’Arma dei Carabinieri e dalla Polizia. Pertanto non siamo 
ronde e non ci identifichiamo attraverso alcuna forza politica, colore, razza o religione. I post e le 
segnalazioni degli utenti sono soggetti a controllo da parte degli amministratori della pagina che 
non accetteranno alcun tipo di minaccia, incitamento alla violenza o all’odio razziale e 
manifestazioni di carattere politico. Foto, video e targhe devono rispettare i principi fondamentali 
della privacy, ciò detto i dati e le immagini acquisite sono gestite dalle FFOO che sono le uniche 
preposte per la gestione di questo tipo di dati sensibili. Ribadiamo pertanto che la chat whatsapp 
non sostituisce le FFOO, pertanto la prima segnalazione va fatta alle FFOO e solo 
successivamente postate sulla pagina o all’interno dei gruppi whatsapp. 
Siamo presenti su tutto il territorio urbano e nei paesi del forese per un totale di 80 gruppi e ca. 
3600 persone che collaborano o hanno collaborato alle segnalazioni. Nel vostro territorio siamo 
presenti a Piangipane con 160 adesioni, Camerlona 40, Santerno altrettante e San Michele una 
trentina ca. Le segnalazioni riguardano perlopiù furti in abitazione, con una persona che fa da 
“palo” e fornisce indicazioni su quando i proprietari escono di casa». 
Prende, poi, la parola la Sig.ra Cristina Salsi, responsabile della pagina facebook nonché della 
gestione e valutazione dei dati informatici: «Collaboriamo anche con altri gruppi del forese e della 
Bassa Romagna. Per richiamare utenti e formare nuovi gruppi usiamo facebook, ogni utente è 
invitato singolarmente. La chat e la pagina facebook sono state di grande utilità anche in 
circostanze diverse da quelle del controllo di vicinato e in particolare in occasione di alcune 
emergenze meteo». 
Il Presidente Edgardo Canducci ringrazia gli ospiti di Ravenna SOS sicurezza e apre la 
discussione. 
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Interviene il Consigliere Nicola Carnicella: «Volevo sapere in che modo vi relazionate con le 
FFOO, in particolare c’è la possibilità di inviare dati e informazioni ai carabinieri?».  
Risponde il Sig. Emiliani «Abbiamo presentato il nostro progetto a tutte le FFOO presenti sul 
territorio, Carabinieri e Polizia non intendono gestire questo tipo di chat, diversa è la situazione con 
la Polizia locale». 
Prende la parola il Consigliere Umberto Grandi: «localmente stiamo facendo di necessità virtù, 
siamo un territorio non proprio sicuro e riscontro un gap nel tempo che intercorre tra la 
segnalazione in chat e il passaggio di informazione da questa alle autorità preposte». 
Risponde il Sig. Emiliani: «Ovviamente non vi è un operatore delle autorità locali, nella fattispecie 
della polizia locale che legga in “tempo reale” quanto accade in chat, ciò detto ribadisco che la chat 
non si sostituisce all’operato delle FFOO, pertanto la prima cosa da fare, in caso di emergenza, è 
contattare tempestivamente il numero unico 112». 
Prende la parola una sig.ra tra il pubblico, racconta che la madre è stata vittima di un’aggressione 
e/o tentativo di rapina e di come segua la chat tutti i giorni, da circa due anni.  
Interviene infine il Consigliere Nicola Carnicella: «segnala la scarsa presenza delle FFOO sul 
territorio, in particolare nel forese, e in particolare l’Arma dei Carabinieri». 
Terminata la discussione il Presidente Edgardo Canducci, a nome dell’intero Consiglio Territoriale, 
ringrazia i gentili e graditi ospiti per la presenza e per l’intervento cha ha permesso di chiarire 
alcuni aspetti nebulosi, almeno ad alcuni Consiglieri, Presidente compreso. La Sig.ra Cristina Salsi 
e il Sig. Alberto Emiliani, ringraziano a loro volta i componenti del Consiglio Territoriale per averli 
inviatati e lasciano il Consiglio alle ore 21:50. 

3. Richiesta parere di competenza in merito all’adozione “Variante di adeguamento al 
RUE 2019 e conseguenti modifiche al Piano di Zonizzazione Acustica” parere di 
competenza; 

Il Presidente comunica che in data 3 giugno 2019 è pervenuta la richiesta parere di competenza in 
merito all’adozione “Variante di adeguamento al RUE 2019 e conseguenti modifiche al Piano di 
Zonizzazione Acustica”. Per quanto riguarda l’area territoriale di Piangipane vi è una sola variante 
riguardante uno stabile allocato in via Maccalone (tra l’altro presente tra le priorità segnalate nel 
2018 come recupero), per il quale si richiede la modifica da edilizia sociale di progetto a servizi 
culturali, ricreativi, congressuali, per lo spettacolo, associativi e politici di progetto. Per rendere più 
flessibile la destinazione d’uso dell’immobile e quindi favorirne l’utilizzo.  
Il Presidente cede la parola al Consigliere Claudio Pagnani, Presidente della Commissione 
competente per introdurre l’argomento. 
Il Consigliere Claudio Pagnani apre il proprio intervento dicendo «aggiungo poche parole, perché i 
dati li conoscete tutti e sono già stati esposti in apposita Commissione. L’ex Macello, sito nell’area 
immediatamente esterna alla ex Rafal, è un immobile di piccole dimensioni formato da due blocchi, 
in disuso e in cattivo stato di conservazione per il quale l’Amministrazione Comunale ha proposto, 
come detto, una modifica da edilizia sociale di progetto a servizi culturali, ricreativi, congressuali, 
per lo spettacolo, associativi e politici di progetto al fine di facilitarne il recupero». 
Terminata la presentazione e dopo breve discussione il Presidente invita i consiglieri al voto che 
ha prodotto l’esito sotto riportato: 

Il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso parere FAVOREVOLE per 

quanto concerne l’adozione Variante di adeguamento al RUE 2019 e conseguenti modifiche al 

Piano di Zonizzazione Acustica, come si evince dallo schema di votazione di seguito riportato: 

 

CONSIGLIERI VOTANTI N.12  

ASTENUTI N.0  

VOTI FAVOREVOLI N.12  

VOTI CONTRARI N.0  

Note: il consiglio esprime parere favorevole all’unanimità e desidererebbe avere indicazioni su 

chi può o non può usufruire dello stabile sito in via Maccalone.  
4. Priorità anno 2019 

Il Presidente illustra ai Consiglieri la scheda per stilare le priorità dei lavori nel territorio di 
Piangipane per l’anno 2019, ai sensi dell’art. 29, comma 2, lett. i del Regolamento Comunale per 
l’istituzione e il funzionamento dei Consigli Territoriali.  
Il Presidente propone di discutere le priorità partendo dall’elenco dell’anno passato depennando 
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ciò che è stato realizzato oppure è in via di esecuzione e lo presenta ai Consiglieri. Fa altresì 
presente che le priorità vanno stilate per capitoli e più precisamente i capitoli sono nove nell’ordine: 
strade, marciapiedi, piste ciclabili, fognature, parcheggi, illuminazione pubblica, segnaletica 
e viabilità, edifici pubblici, ambiente parcheggi e giardini. Il Presidente precisa che da 
quest’anno le priorità vanno inserite online e l’elenco sarà aggiornabile a tempo debito, ma si potrà 
verificare quando i lavori saranno eseguiti pertanto, a maggior ragione propone di non cassare ciò 
che è in atto di progettazione ma non ancora eseguito.  
Si iniziano i lavori procedendo per capitoli: 
Strade: rimangono inalterate le richieste dell’anno precedente tranne l’inserimento della 
riasfaltatura di via Canaletta a Piangipane in sostituzione di quella di via Monaldina effettuata; 
Marciapiedi: rimangono inalterate 4 richieste alle quali si aggiunge rifacimento marciapiedi in via 
Don Silvio Donati e via Teatro Sociale; 
Piste ciclabili: nessuna variazione; 
Fognature: rimangono inalterate le 4 richieste dell’anno passato alle quali si aggiunge fognatura e 
tombinamento fossato in via Carraia Bezzi a Santerno; 
Parcheggi: rimangono le 5 richieste dell’anno passato; 
Illuminazione pubblica: anche in questo caso rimangono le 5 richieste precedenti; 
Segnaletica e viabilità: alle 4 richieste non attuate si aggiunge quella di installazione di un 
semaforo a chiamata in prossimità della piazza 5 dicembre, per raggiungere la Scuola di infanzia e 
le attività commerciali, a Santerno;  
Edifici pubblici: rimangono le 5 richieste precedenti; 
Ambiente parchi e giardini: anche in questo caso si ribadiscono le 5 priorità precedenti.  
Trovato facilmente l’accordo tra tutti i Consiglieri per l’elenco delle priorità si passa alla discussione 
dell’ultimo punto all’OdG. 
5. Varie ed eventuali 
Il pubblico presente ai lavori del Consiglio Territoriale sentite le richieste inserite nelle priorità 
(punto 4 all’OdG) fa presente alcune necessità che il CT valuterà se inserire nelle successive 
richieste di priorità: 

 interventi a Santerno per l’illuminazione di via Bezzi nelle vicinanze del fiume Lamone, e 
necessità di limitazione della velocità in via Santerno Ammonite; 

 oltre alla riasfaltatura di via Ravaglia, a Piangipane, la possibilità di un divieto di sosta almeno 
su una lato, per facilitare la viabilità; 

 sollecitare la sistemazione del manto stradale in via Rimembranza e via Nello Buzzi, a 
Piangipane, dopo un intervento di sistemazione delle radici; 

 segnalazione di un cedimento di parte della carreggiata in via Canala direzione Santerno sul 
lato destro subito dopo la fine delle abitazioni a Piangipane; 

 richiesta di divieto di sosta in via Rubboli a Piangipane.  
Null’altro essendovi da discutere e deliberare, la seduta termina alle ore 23:55.  
 
 

 

 

 

 

 

 

Il Presidente  
Edgardo Canducci 

 
 

Il verbalizzante  
Valerio Bentivogli 

 


